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新闻链接

星报讯（记者 桑红青） 我省高考

今后或将实行本、专科分开考，高职院

校自主招生范围将逐年扩大，未来两年

内原则上不再审批新的高职院校……

记者昨天从省高教工作会议上获得最

新消息，依照省教育厅规定，对一些社

会认可度低的院校，将依法减少招生，

甚至停止招生。

据介绍，教育部早在2011年就明确

提出“试行本科专科分开考试”，我省在

出台的《安徽省中长期教育改革和发展

规划纲要（2010-2020 年）》中也明确提

出将尝试本、专科分开考，依照规划，我

省在2020年后的高考本科和专科或分

开考试，高职（专科）将由我省自行组织

入学考试选拔。

与此同时，我省还将深化考试内容

改革，加大高职（专科）院校招生改革力

度，建立灵活多样的选拔录取办法，示

范高职院校自主招生、注册招生办法将

扩大到其他院校。

昨天，省教育厅厅长程艺明确表示，

我省将积极探索高考分类考试、综合评

价、多元录取改革途径，重点做好高职院

校自主招生工作，坚持高职招生面向社

会群体、面向高中毕业生和面向中职毕

业生，真正建立中高职立交桥，并严禁院

校搞有偿招生、体制外招生和虚假招生。

程艺说，依照省教育厅规划，我省

未来两年内原则上不再设置新的高职

院校，对一些社会认可度低的院校，将

依法减少招生、停止招生并逐步探索退

出机制。另外，我省今后还将重点办好

开放大学，清理各校函授教育站点过

多、过滥等问题，逐步利用网络技术和

开放大学平台取代落后的函授手段。

地下水
不是想采就能采
我省最严格水资源管理
24条政策正式公布

昨日，省政府公布了实行最严格水资源

管理制度的24条新政。提出探索运用市场

机制配置水资源；建立水资源费差别价格和

分类价格机制；对全省用水设定具体控制总

量；以及在生态小区和公共建筑推广雨水集

蓄利用技术。

水资源配置或“试水”市场化

意见规定，各市、县（含市、区，下同）按

照水量分配方案或取用水总量控制指标，制

订年度用水计划。对取用水总量已达到或超

过控制指标的地区，限制审批建设项目新增

取水。

我省将逐步建立水权制度，探索运用市

场机制配置水资源。并制订水资源调度方

案、应急调度预案，统一调度各类水源供水。

用水超标的项目将不予批准

今后，我省将严格规范取水许可审批管

理，对不符合国家产业政策或列入国家产业

结构调整指导目录中淘汰类的，产品不符合

行业用水定额标准的，地下水已严重超采地

区取用地下水的建设项目取水申请，审批机

关不予批准。

在地下水超采区，禁止农业、工业建设项

目和服务业新增取用中深层地下水。深层承

压水原则上只作为应急和战略储备水源。

水费建立差别和分类价格机制

除了严格审批外，我省还将严格水资源

有偿使用。其中包括：严格水资源费征收、使

用、管理，积极推进水价改革，建立水资源费

差别价格和分类价格机制。合理调整水资源

费征收标准，严格按照规定的征收范围、对

象、标准和程序征收水资源费，任何单位和个

人不得减免、缓征或停征水资源费。

“雨水集蓄利用”将在小区推广

在开发利用非常规水源方面，我省提

出，城市建设应同步配套建设污水收集、处理

设施，注重再生水利用设施的配套建设，力争

到2015年沿淮淮北地区的污水再生利用率

达到污水处理量的35%。

并推广“雨水集蓄利用”技术，建设雨水

利用生态小区和公共建筑雨水利用、中水回

用示范。工业园区则应实施集中供水、废污

水集中处理，并在园区内充分利用。

我省将对重要河流湖泊开展健康评价

我省还将开展全省重要河流湖泊健康

评价，建立完善生态用水及河流生态评价指

标体系。以及做好新安江流域、合肥经济圈

等重点区域水生态系统保护与修复，建立健

全水生态补偿机制。

2030年，95%江河湖泊水质达标

意见中，我省提出了明确的水资源管理

目标，确立水资源开发利用控制红线、用水效

率控制红线和水功能区限制纳污红线。到

2030年，全省用水总量按276.75亿立方米控

制，主要污染物入河湖总量控制在水功能区

纳污能力范围之内，重要江河湖泊水功能区

水质达标率提高到95%以上。 记者 祝亮

合肥拟打造“透明政府”
保障房、医疗、食品安全、环保等信息都将晒一晒

星报讯（金苑 记者 沈娟娟） 记者

昨日从合肥市政府常务会上获悉，《关

于深化政务公开加强政务服务的实施

意见》（代拟稿）初步敲定，这将让不少

合肥市民感觉政府越来越透明。

在今年年初，合肥市就曾提出今年

“三公经费”要实行零增长……

这样的“节约”日子，合肥市或许将

请来市民看一看，因为记者在《关于深

化政务公开加强政务服务的实施意见》

（代拟稿）中看到，合肥将推进部门预决

算、“三公经费”等信息的公开。

保障房、食品安全、环保等将晒一晒

“透明政府”，肯定要让咱老百姓知

道自己的事儿，比如住啥样的房子、环

境保护得如何、供水供电都是怎么办事

的……

在政府行政法规、规章和规范性文

件公开的同时，一些老百姓关注的点也

将被公开，比如保障性住房、食品安全、

环境保护、招投标采购、生产安全等工

作。

“教育、医疗卫生、供水、供电、供

气、公交等公共企事业单位要全面推进

办事公开，主动接受群众监督，提高办

事效率和服务质量。”合肥市政府政务

服务中心相关负责人解释，人民生产生

活所需的服务内容，相关单位要公开岗

位职责、办事流程、服务承诺、收费项

目、办事纪律、监督渠道等信息。

行政审批，2个工作日有答案

有些项目的行政审批，需要在多个

部门之间跑来跑去，而今后，行政审批的

受理、审批、办结（制证）、送达等环节在

窗口完成，不会出现“体外循环”的状况。

根据合肥市政府政务服务中心的

要求，凡属一个部门办理的项目，原则

上实行即办，需现场堪踏、专家论证、前

置审批、上报省和国家及特殊事项除

外，最长不得超过2个工作日；如果是两

个以上部门办理的事项，实行联合办

理，联合会审和联合现场堪踏后，必须

在2个工作日内提出书面意见。

合肥将探索“电视问政”

以12345政府服务直通车及电子政

务应用平台，合肥打造了市、县（市）区、

乡镇（街道）、村（社区）四级服务网络。

合肥市政府政务服务中心相关负

责人介绍，将充分发挥12345政府服务

直通车的作用，积极探索电视问政、网

络问政等新形式。

我省高考今后或将尝试本、专科分开考
高职院校自主招生将逐年扩大，未来两年内不再设置新的高职院校

张庆军：政务公开是必须的
“在市级层面，涉及国家机密的并不

多，除了极个别的，政务工作都能公开。”

合肥市委副书记、市长张庆军对加大政

务公开表态。

张庆军觉得，公开和服务是政务工

作的两大要求，“公开是必须的，不公开

是例外。”

在张庆军看来，现在大的工作基本

做到了公开，反而是具体工作藏着掖着，

政务公开是对政府整个系统的要求。

“一方面公开滞后，另一方面提前公

开，特别是规划和重大项目建设，还没有

成熟就在乱放炮。”张庆军给大家敲了个

警钟，公开要有程序、有时间、有审批，现

在公开已经走入常态，但如何精细化管

理还要进一步琢磨。

政务服务学学武汉的“市民之家”

减少认证、审批和认可，更多地下放

权力，这都是政务服务与市民更亲密的

举措。

“比如审批东西在城市东南西北都

要跑一趟，一两个礼拜就过去了。”张庆

军对这样的政务服务很不满意，“政务服

务就是要体现以人为本，具体到实际，就

是以服务对象为本，包括政府管理和服

务的过程中。”

在武汉，有个政务服务的机构叫“市

民之家”，张庆军认为，这很贴近市民，方

便群众和服务对象，合肥还有一些没有

考虑到的，要多多学习好的经验。

政务公开和政务服务今年起将考核

根据合肥市的规定，自今年来，

合肥市政府将把政务公开和政务服

务作为单列项目，建立健全激励和问

责机制，制定政务公开和政务服务问

责办法。

在年度考核中排名靠前的，由各

级政府予以表彰和奖励；对工作责任

不落实的，由政务公开和政务服务领

导机构会同本级纪检监察部门进行诫

勉谈话，限期整改，对损害群众合法权

益，造成严重后果的，要严格追究责

任，确保各项工作落到实处。
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